



学校だより

清色の風

～チャレンジ入来っ子～

薩摩川内市入来小学校

児童数98名(令和6年4月8日現在)

☎ 44-2062 FAX 44-2103

入来小ホームページ・ブログ

<http://www.edu.satsumasendai.jp/iriki-e>

親と子の20分間読書のすすめ

校長 川邊 浩幸

元県立図書館長で児童文学作家の椋鳩十氏は、著書の中で次のようなことを語っておられました。

感動は、心の中に起こる地震で、心の中からぐーっとひっくり返し、すばらしい方向に人の心を変えていく原点、一つの鍵である。すばらしい感動がなかったら心は変わらない。ある事柄に触れて心がガラリと変わることを「心機一転」と言うが、心の中にある才能とかその人が持っている何らかの力は、放っておいては出ない。心に与える大きな刺激である感動が必要である。感動は、人間の心の中にずうっと眠っておる力を奮い起こさせて、同時に心の中にぎゅうっとその人間の才能を抑えつけておる劣等感のもろもろのものを取り除いていく力をもっている。感動は心の扉をひらくのである。

伝記を読むと、何かかんか一つのことをやった人間は、小さいときか、あるいは青年になってからか、何かしら感動の連続を必ずもっている。だから、何に出会い、何に感動するかが大事であり、特に本の感動は大きい。優れた本は、滑らかな清水のように、子供たちの心にしみ込み、そういう地下水(感動)を子供の心につくる可能性をもっている。

勉強でも仕事でも精神集中が大事であり、心の切り替えの時間に、20分でも30分でも優れたものを読んでいくということが大事である。また、読み聞かせは、高校生になったって効果があるものである。

きっと誰でも子供の頃に深く感動したり、強い刺激を受けたりした本があると思います。それが、元氣や勇気を与えたり、見方や考え方を変えて生き方を豊かにしたり、その後の進路や運命に影響を与えたりした場合もあるでしょう。本との出会い方は、誰かに紹介してもらったり、ふと気になって手に取ったりなど様々だと思いますが、子供たちがよい本と出会うためのあらゆる機会を作っていきたいものです。

また、「よし、読むぞ!」でなくても、1日15分~20分くらいでも続けて読んでいくことに意味があるようです。手元に本を置いて、何かを続けてやっていて疲れてきたり、飽きてきたりした時の休憩や気分転換のために、スマホやゲーム機に手を伸ばすのではなく、自然と本を取るという習慣が付くといいのだらうと思います。そして、家族で音読を聞いてあげたり、読み終わった後に感想を話し合ったりすると、素敵なふれ合いの時間になりそうです。きっと子供の夢も大きく広がっていくことでしょう。

魅力ある家庭にするために、メディアを離れ、親子でしばし読書の時間はいかがでしょうか。

PTA役員紹介 (敬称略)

役職名	氏名	役職名	氏名	役職名	氏名
会長	寺村 美咲	書記	小泉 雅弘	家庭教育学級長	中島 優実
副会長	成枝 絵梨	会計	上西 勉	1年学級委員長	松下 彩有里
副会長	佐多 美沙喜	顧問	川邊 浩幸	2年学級委員長	紺屋 千里
副会長	鶴田 睦美	研修事業部長	岩元 亜美	3年学級委員長	堀之内 美穂
副会長	黒田 輝樹	保健体育部長	今藤 沙綾	4年学級委員長	森園 美奈
監事	外園 聡美	生活指導部長	堀之内 麗	5年学級委員長	徳満 恵理子
監事	猪俣 智子	入来みどりの少年団育成会長	藤井 みゆき	6年学級委員長	上原 智美

ジュニア歴史ガイド育成学習

5月11日（土）に、地域の「入来麓伝統的建造物群保存地域保存会」の本田憲證さん、本田幸親さん、長坂正雄さん、東郷宗近さんを講師にお迎えして、3～6年生の子供たちがジュニア歴史ガイドの事前研修会に取り組みました。始めに、学校応援団でバスガイドの橋野亜希さんに「おもてなしの心」をテーマに講話をしていただき、ガイドの心構えを学びました。その後、2グループに分かれて清色城跡や茅葺門、旧増田邸などを回り、それぞれの場所で保存会の方々の説明を熱心に聞きました。最後に保存会の方が「ティッサ」の実演を披露してください、何人かの子どもたちも実際にティッサをして楽しみました。

今回の学習を生かして、今年度もジュニア歴史ガイドとして地域や観光客の方々を楽しませてほしいです。



体力・運動能力調査

5月9日（木）・10日（金）に、4～6年生の子供たちが体力・運動能力調査に取り組みました。子供たちは自分の記録を友達と伝え合ったり、好記録に喜び合ったりして、楽しくチャレンジできていました。今後、結果については個票を作成して、種目ごとの県・全国平均との比較で一人ひとりの目標設定を行い、体力づくりに取り組みます。個票についてはご家族でも確認していただき、家庭での体力づくりに役立ててほしいと思います。



1年生を迎える会

5月17日（金）に、青少年赤十字認証式と1年生を迎える会を合わせて行いました。認証式では、新しく赤十字活動に仲間入りした1年生の紹介がありました。その後、1年生を迎える会で「ピラミッドじゃんけん」や「じゃんけん列車」のレクリエーションを楽しみ、全校児童が交流を深めることができました。



校長先生が、青少年赤十字の活動について、教えてくださいました。



交通安全教室

4月30日（火）に交通安全教室を行いました。あいにくの雨のため体育館で行いました。3～6年生は地域の平木場さんに、自転車の点検の仕方などを指導していただきました。1・2年生は警察署の方から安全な道路横断の仕方について学び、体育館に敷いた練習用の横断歩道を使って実際に練習しました。校区は道幅が狭い所が多いので、特に自転車の乗り方は注意してほしいです。保護者・地域の皆様の声かけもお願いします。



今年も清色地区ミニテ協議会及び有志の方々が、こいのぼりを設置してくださいました。

五月晴れの空を元気に泳ぐこいのぼりを見て、子供たちも大変喜んでいました。



6月の主な行事予定

- | | |
|--------|-----------------------------------|
| 4日（火） | プール開き（1・2年） |
| 5日（水） | 〃（5・6年） |
| 6日（木） | 〃（3・4年） |
| | 授業参観・学校保健委員会
（救命講習会 家庭教育学級開級式） |
| 7日（金） | 入来学寮～8日（土） |
| 8日（土） | 土曜授業 引き渡し訓練 |
| 10日（月） | 家庭学習強調週間～14日（金） |
| 14日（金） | 不審者対応訓練 |
| 17日（月） | 校内人権週間～21日（金） |
| 21日（金） | 読み聞かせ（おじゃはんか） |
| 24日（月） | PTA総務委員会 |
| 28日（金） | 小4社会科見学（合同） |
| 30日（日） | PTAリサイクル活動 |